

Actualité Syndicale

Elections aux Chambres d'Agriculture 2025 : quelle analyse a posteriori ?

Les élections aux chambres d'agriculture de 2025 se sont terminées avec un résultat qui, il faut bien le reconnaître, n'était pas à la hauteur de ce qui était souhaité dans le réseau.

Certes, elles confirment la position dominante de l'alliance FNSEA - Jeunes Agriculteurs (JA), malgré une concurrence accrue dans un contexte fort de « dédagisme » : le réseau FNSEA conserve une large majorité, confirmant ainsi son rôle central dans l'accompagnement des agriculteurs et le développement des filières, notamment celle de l'arboriculture.

Une victoire pour la continuité et l'expertise mais aussi un vote de colère

Avec près de 80 % des chambres d'agriculture remportées, la FNSEA et les JA conservent leur rôle de premier syndicat agricole français. Ce résultat témoigne de la confiance des agriculteurs envers un réseau qui défend une vision pragmatique et réaliste de l'agriculture. Dans un contexte de crises climatiques et économiques, cette stabilité est essentielle pour garantir un accompagnement efficace et adapté aux réalités du terrain.

A contrario, on ne peut pas faire l'impasse de la quinzaine de chambres perdues, ce qui marque indéniablement un changement politique dans les campagnes, principalement au profit de la Coordination rurale (CR).

« Nous revendiquons cette victoire sans aucun triomphalisme car **une colère s'est exprimée** », a déclaré Arnaud Rousseau qui s'est développée sur « les promesses non tenues des gouvernements successifs ».

« Force est de constater que dans les territoires où les difficultés s'accumulent les agriculteurs n'ont plus foi en l'avenir », a encore exprimé le président de la FNSEA.

La campagne a été très rude selon tous les retours, sans doute en raison d'un contexte complexe à de multiples points de vue : difficultés économiques et incompréhension politique principalement.

Du point de vue de la FNPF, le collectif est plus important que jamais. Rien ne se solutionnera sans nos partenaires, voisins... Souvenons-nous de cette phrase souvent utilisée : « seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ».

Un réseau engagé pour l'avenir de l'arboriculture

L'arboriculture, qui fait face à des défis majeurs comme les impasses techniques ou la compétitivité, pourra certes compter sur la FNSEA pour défendre ses intérêts. La FNSEA et les JA ont d'ores et déjà annoncé de nouvelles initiatives pour répondre aux attentes des arboriculteurs. Parmi celles-ci :

- La mise en place d'un **plan de résilience arboricole** visant à améliorer la compétitivité des exploitations.
 - Un travail renforcé avec l'État et les régions pour **accélérer l'accès aux aides** et garantir leur efficacité.
 - Un accompagnement des producteurs vers des **pratiques plus durables**, tout en assurant la rentabilité des exploitations.
- 